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上海市青少年霹雳舞锦标赛男子

甲组（13-15岁）决赛第二轮，出现了

小小的意外。比赛渐入高潮，伴奏音

乐却戛然而止，好在场上的B-boy（霹

雳男孩）完成了定点动作，将这场巅峰

对决拖入了决胜局的较量。就在DJ

调试设备之时，本届赛事竞赛长汪珅

炅走进舞池，这位国内最早从事霹雳

舞（Breaking）的资深元老打起节拍，

围坐在舞池边的选手们也站起身来，

跟着节拍鼓掌，那属于霹雳舞的自由

欢乐的气氛，瞬间就回来了。

年轻、时尚、热烈、感染性极强……

这些都是霹雳舞的标签。从2018年

登上布宜诺斯艾利斯青奥会舞台开

始，霹雳舞正式踏上“入奥”之路。

2020年12月，国际奥委会同意2024

年巴黎奥运会增设霹雳舞、滑板、攀

岩、冲浪四个大项。

“国际奥委会在青奥会对新增项

目进行测试之时，发现霹雳舞特别吸

引年轻观众。在四个新增大项里，霹

雳舞的现场观众人数最多。”在汪珅炅

看来，相较于其他街舞舞种，霹雳舞观

赏性极强，难度相对较高，具有更高的

竞技性，而且结合了当代年轻人的个

性元素。汪珅炅认为，在霹雳舞为奥

运会增添年轻活力的同时，“成功入奥

也为整个霹雳舞项目注入了生命力，

尤其是在民间。”

“20多年前我接触霹雳舞的时

候，全上海大概只有50多位成年人在

练舞。”霹雳舞教练金宇十分感慨，这

场为期两天的上海市青少年霹雳舞锦

标赛，就吸引了28支代表队的164名

7岁至15岁的青少年参与。

谈及霹雳舞在上海的推广和发

展，汪珅炅或许最有发言权。1997

年，还是上海体育学院体操系学生的

他，是申城最早学习霹雳舞的舞者之

一。“那时候，因为机缘巧合认识了复

旦大学的留学生们，他们教我霹雳舞

的动作，我就教他们托马斯全旋之类

的体操动作。”因为体操和霹雳舞的技

术动作有相似之处，汪珅炅学得很快，

“当时，这一舞种在上海还没有统一的

名称，有人叫霹雳舞，有人叫街舞，有

人叫弹簧步。直到2000年，名称才统

一起来。”当时男团出道的汪珅炅，通

过《快乐大本营》等综艺节目向大众推

介了这一舞种——Breaking，B-boy、

B-girl等名称随之才推广开来。

霹雳舞在国内的普及推广最早从

大学社团开始，之后舞团和工作室相

继诞生，再出现舞蹈培训艺培公司。

据汪珅炅介绍，如今全国有20余万人

在学霹雳舞，上海约有30家专业工作

室。“霹雳舞成功入奥，呈现出竞技体

育反哺民间市场的生态链。这提升了

家长对孩子学舞的支持度，不仅经济

投入增加，孩子参与运动的时间也更

多了。”

霹雳舞是上世纪60年代起源于美

国的街头艺术，在汪珅炅看来，中国发展

霹雳舞的环境条件优于很多国家。“在中

国，有街舞综艺，也有相关电影，许多艺

人明星都喜欢跳街舞，霹雳舞逐渐进入

主流，所以在国内有更强的生命力。”

成功入奥令霹雳舞项目已逐渐形成

社会层面与专业层面的两条腿走路，这

场上海市青少年锦标赛便是专业和业余

选手的同台竞技。在民间市场热度越来

越高的同时，上海市级专业队依靠与霹

雳舞头部品牌Caster的合作而建立起

来，整支队伍在训人数为12人左右，近

年来为国家队输送了商小宇、张鑫杰等

多名运动员。

中国霹雳舞如今的成绩进步飞快。

尤其在新兴的女子项目上，中国选手们

逐渐追上了世界顶尖水平，17岁的世锦

赛亚军刘清漪已成为有望在奥运会上争

夺奖牌的明星选手。而商小宇等男选手

也在过去一年间不断实现飞跃。“霹雳舞

这个项目毕竟生于国外、兴于国外，我国

男子项目的发展比国外晚了35年左右，

我们得正视时间上的差距。”作为商小宇

的偶像和教练，汪珅炅很看好中国霹雳

男孩们的未来，“从大环境来说，霹雳舞

的未来是利好的，当然，我们还需要很长

一段时间来证明自己的价值。”

上海市青少年锦标赛吸引   余名选手参加

“入奥”为霹雳舞注入活力
■本报记者 吴姝

本报讯 （记者谷苗）为回馈广大购
彩者，体彩7星彩派奖活动将于明天正

式启动，派奖总金额5450万元。

本次派奖活动自7星彩第23092期

（2023年8月8日21时10分开售，8月11

日开奖）开始，预计持续8期。派奖期

间，单张单期投注金额10元及以上的7

星彩彩票参与派奖，符合参与条件的多

期票、套票、预售票在派奖期间按期参

与。派奖由一等奖派奖、二等奖派奖、固

定奖派奖组成，其中第23097期（8月22

日开奖）为七夕特别奖期。

一等奖派奖总奖金1750万元，其

中500万元专项用于七夕特别奖期。

派奖期间，当期派奖奖金由符合条件且

中得一等奖的彩票按中奖注数均分。

除七夕特别奖期外，单期派奖总额最高

500万元，单注派奖奖金最高不超过当

期单注奖金的50%，1250万元派完为

止。七夕特别奖期，500万元奖金与

1250万元中剩余奖金（若有）合并派发，

当期派奖总额不设限额，单注派奖奖金

最高不超过当期单注奖金（仅限该

期）。每期若有结余，则顺延至下一期，

派完为止。

二等奖派奖总奖金200万元，其中

50万元专项用于七夕特别奖期。派奖

期间，当期派奖奖金由符合条件且中得

二等奖的彩票按中奖注数均分。除七夕

特别奖期外，单期派奖总额最高50万

元，单注派奖奖金最高不超过当期单注

奖金的50%，150万元派完为止。七夕

特别奖期，50万元奖金与150万元中剩

余奖金（若有）合并派发，当期派奖总额

不设限额，单注派奖奖金最高不超过当

期单注奖金（仅限该期）。每期若有结

余，则顺延至下一期，派完为止。

固定奖派奖总奖金3500万元，其

中500万元专项用于七夕特别奖期。

派奖期间，符合条件且中得三至六等奖

中任意奖级的彩票同时中得派奖奖

金。除七夕特别奖期外，单注派奖奖金

为对应奖级单注奖金的50%，3000万元

派完为止，派完当期派奖奖金不足部分

由7星彩调节基金补足。七夕特别奖

期，500万元与3000万元中剩余奖金

（若有）合并派发，单注派奖奖金为对应

奖级单注奖金的100%（仅限该期），若

有结余，则顺延至下一期，派完为止，派

完当期派奖奖金不足部分由7星彩调

节基金补足。

本次派奖资金从7星彩调节基金列

支。若派奖活动尚未到期，但调节基金

余额不足以支付当期派奖奖金时，则当

期不再派奖，派奖活动结束。派奖规则

由国家体育总局体育彩票管理中心负责

解释。

体彩7星彩开展派奖活动

本报讯 （记者谷苗）作为中国篮球
史上首位入籍球员，李凯尔完成了自己

在国家队的首秀。昨天凌晨，中国男篮

在特伦蒂诺杯热身赛中以61比79负于

意大利队。身披32号战袍的李凯尔替

补登场，在不到20分钟的上场时间里拿

下11分、6个篮板。

“不论在场上场下，都与队友保持

良好的沟通。球队全员合练时间不长，

更多的训练与比赛会帮我们找到更好

的状态。”身为NBA主力级别的锋线悍

将，李凯尔坦言亟需加速与团队的磨

合，进一步激活自己的能力，“我们需要

信心，对比赛更好的理解，还要再多看

录像。”

相比前日大胜非洲劲旅佛得角队时

展现出的流畅进攻，中国男篮在面对防

守纪律性更出色的意大利队时，基本功

和战术意识上的差距再次体现。此役，

中国队全场仅有8次助攻，却出现了多

达17次失误。除李凯尔外，中国男篮仅

有周琦一人得分上双，砍下全队最高的

12分。

中国男篮热身赛不敌意大利

李凯尔完成国家队首秀

已经过去了12年，克里斯托弗 ·斯

文森依然记得自己在2011年深圳大

运会的比赛成绩，“当时我参加了两个

项目，400米跑的成绩是51秒左右，

800米是1分57秒左右。这算不上很

好的成绩，但我真的尽力了。”斯文森

笑着告诉记者，当年第一次来中国的

自己，很快就被漂亮的城市和热情的

民众所倾倒，“无论从哪个角度来看，

那次深圳之旅都给我留下了非常深刻

的印象。”

如今，当初那位在田径场上飞奔

的小伙子已成为了瑞典大学生体育协

会主席，担任成都大运会瑞典代表团

副团长一职。当记者请他对比两次中

国之行所体会的不同时，斯文森侃侃

而谈，“其实我在2018年还因为商务

出差来过一次中国，总而言之，每一次

来到这里，我都会惊叹于中国所发生

的变化，各种各样的基础设施就不必

多说了，中国在科技方面的进步同样

令人赞叹。”斯文森表示，2011年深圳

大运会时，代表团在注册、报名、参赛、

后勤等众多环节需要涉及到大量的纸

质 文 件 ，而 这 次 只 要 通 过 一 个

App——“大运通”——便解决了所有

的事情，“这实在太方便了，我在瑞典

还没有接触过这样的手机软件。”

“虽然比赛还没有结束，但我能够确

认，成都大运会是一届精彩出色的盛

会。”在比赛之外，斯文森这次来到成都

还有另一项任务——与中国的高校展开

交流，探讨如何将体育运动更好地融入

到高校之中。“现在瑞典的高校并不是非

常重视在校园内开展体育运动，也不像

美国和澳大利亚那样，大学就能组织起

具有一定水平的社团和运动队。”斯文森

表示，瑞典大体协已经注意到了这个问

题，正加大力度推广各项目在大学校内

的发展，“我们希望未来能有更多瑞典高

校以体育为荣，将出色的体育开展情况

作为自己的一张重要名片。我希望能与

中国高校更深入地交流，体教融合同样

是我们非常迫切需要的方案。”

这次大运会，瑞典代表团共有13名

运动员，参加田径、跳水、游泳等三个大

项的比赛。斯文森表示，“让孩子们开阔

眼界，与世界各地的大学生们充分交流、

相互学习，这才更为重要。可以肯定的

是，他们已经爱上了这里，也会在回国之

后把这里的一切告诉亲朋好友。”

（本报成都8月6日专电）

  年前作为运动员参加深圳大运会，瑞典代表团副团长斯文森盛赞——

每次来中国，都会惊叹这里的变化
■本报记者 陈海翔 吴雨伦

跆拳道选手谢姆斯 ·艾哈迈德（左）是叙利亚代表团唯一的运动员。 本报记者陈龙摄

上海市青少年霹雳舞锦标赛吸引164名选手参赛。 赛事方供图

他们只身一人挥舞国旗亮相，没

有队友的陪伴；他们在大运会赛场孤

军奋战，但不会感到孤独。本届大运

会，共有列支敦士登、斐济、圣多美和

普林西比、叙利亚、巴拿马、赤道几内

亚等六个代表团仅派出一名运动员参

赛。“一个人的代表团”注定不是主角，

但他们留下了属于自己的故事。

向世界展示叙利亚的新生

在结束跆拳道女子57公斤级比

赛后，20岁的叙利亚姑娘谢姆斯 · 艾

哈迈德迫不及待地走出场馆，寻觅安

静之处，拿出手机与远在叙利亚的母

亲视频通话，分享人生中“最与众不

同”的一次体验。在八分之一决赛中，

她以2比0战胜尼泊尔选手苏思玛，但

四分之一决赛中完败于最终的冠军、

韩国选手金雨青，结束了本届大运会

的征程。

2011年叙利亚内战爆发时，出生

并成长于霍姆斯的谢姆斯年仅8岁。

轰鸣的坦克、不断响起的空袭警报、密

集的枪声，成为她的童年记忆。她常

在凌晨时分被不期而至的爆炸声惊

醒，赶紧与父母、哥哥一起躲进潮湿的

防空洞。与众多叙利亚人一样，谢姆

斯也曾经历危险而未知的逃亡之路。

从霍姆斯到首都大马士革仅160多公

里，全家却花了一个月才走完这段旅

程，“很多时候我们没有食物，没有干

净的水，好在最终在首都安顿下来。”

如今内战的硝烟逐渐散去，但偶

尔也能听到零星的爆炸声。“我们面临

重重困难，但我们试着找到出路。”在

人力财力极度匮乏的动荡祖国备战，

谢姆斯能做的准备极其有限，“训练条

件非常艰苦，更没有经费出国比赛，我

没法与对手相互切磋。”

目前就读于叙利亚复兴大学体

育教育专业的谢姆斯认为，站上大运

会舞台对于自己意义非凡，她想用

自身的力量展示叙利亚的新生，“参

加大运会有极大的象征意义，能向

叙利亚人民展示希望犹在，也能向

世界展示我们的坚韧。我在比赛中

尽了最大努力，我为自己感到骄傲。

我独自从祖国来这里比赛，但从未感

到孤独。”

大体联资助计划助斐济圆梦

“作为唯一一名参加大运会的斐

济运动员，这种感受很奇妙。代表一

个人口不足百万的国家参赛，我为自

己能参加高级别国际大赛感到骄傲。

成都给予了我一次完美的参赛经历。”

尽管在参加的三个小项——男子100

米跑、跳远、三级跳远中均止步预赛，

多科尼瓦卢 ·伊诺克依然对这次经历

赞叹不已。

原本斐济计划派出两名运动员参

赛，但今年毕业于美国达科他州立大

学的法恩 ·苏瓦卡科洛由于伤病原因，

最终未能来到中国。斐济代表团团长

兼教练加利布埃尔 ·科罗表示，“成都

大运会比太平洋运动会或大洋洲运动

会高出几个档次，因为有100多个国

家和地区参与。”这样的大场面，也令

伊诺克感受到了些许紧张，“在这么多

观众面前，我没有发挥出最佳状态，下

一次也许我的表现会更好。”

从祖国到成都，斐济代表团两名

成员先后在悉尼、新加坡、广州转了三

次飞机，整个旅程历时30余小时。这

个南太平洋岛国出现在大运会赛场，

得益于国际大体联财政援助计划

（FISUStepUpProgramme)。迄今为

止，已有3000多名来自较不发达国家

和地区的大学生运动员与相关协会成

员通过该计划登上大运会的舞台。“我

们真的很幸运，通过这一计划，我们才

有机会参加这次活动。伊诺克专注于

比赛，我还参加了国际大体联组织的

为期三天的学术研讨会。”科罗表示，

他俩的这份经历会激励更多斐济大学

生参与体育运动，进而推动整个国家

的体育事业发展。

列支敦士登感谢瑞士代
表团支持

大运会开幕式中，安德烈亚 ·托斯

坎独自代表列支敦士登代表团亮相，

他手扬国旗、微笑示意的画面成为经

典一幕。“硕大的场馆，几千人中只有

我一个列支敦士登人。这体验有些奇

怪，同时令我倍感骄傲。”他坦言。

托斯坎的父亲是列支敦士登人，

母亲则是瑞士人，就读于瑞士圣加仑

大学工商管理专业的他平日一直在瑞

士生活，也借此融入了瑞士代表团。

在大运会期间，瑞士代表团将自己的教

练、理疗师“共享”给了托斯坎，“感谢瑞

士代表团为我提供的这一切。我们国家

没有更多的工作人员来到这里，但整个

瑞士代表团都是我的朋友。”

在欧洲最负盛名的商学院之一学

习，托斯坎坦言，平衡学习与体育并不容

易。通过几年摸索，他形成了一套自己

的方法，并取得5.3分（满分6分）的优异

成绩，“学习是对头脑的考验，而游泳则

是对身体的考验。当你学习累了，你可

以通过游泳进行放松。”

虽然托斯坎在参与的四项游泳比赛

中均预赛出局，但他更在乎大运会带来

的文化交流与体验。大运村内的互动体

验中心令托斯坎印象深刻，不仅了解到中

药的历史，体验了中式按摩，试穿了汉服，

还学习了用毛笔写下自己的汉语名字，

“很多活动展示了中国的悠久历史传统与

博大精深的文化。中国文化真的很特别，

我已经迫不及待去探索更多。”

今年冬天，托斯坎将从大学毕业，并

前往一家瑞士咨询公司工作一年，明年继

续攻读同校的战略与国际管理硕士学

位。成都大运会注定将在他的人生里留

下浓墨重彩的一笔，“我一个人代表了一

个国家，这是巨大的骄傲。我将永生铭记

这一刻。” （本报成都8月6日专电）

“一个人的代表团”留下属于自己的故事
■本报记者 吴雨伦 陈海翔

本报讯 （记者谷苗）女足世界杯又
现冷门。在昨天举行的八分之一决赛

里，卫冕冠军美国队折戟点球决战，被瑞

典队淘汰出局。在德国队、挪威队、美国

队相继出局后，女足世界杯前冠军只剩

日本队仍在为冠军而战。

美国队在小组赛里就表现平平，除

了3比0击败越南队外，与荷兰、葡萄牙

均战成平手，最终以E组次名身份晋级

淘汰赛，从而在八分之一决赛对阵瑞典

队。美国与瑞典是再熟悉不过的对手，

在2015年、2019年两届世界杯上，两队

均在小组赛碰面，美国队以1胜1平占

优；在过去两届奥运会上，瑞典女足则均

在淘汰赛里击败了美国。而这次，美国

队再次败下阵来。

卫冕冠军确实在比赛中占尽优势，

打得瑞典人非常被动，但美国女足11

次射正球门范围的射门均被对手瓦解，

始终无法将优势转化为比分上的领

先。90分钟常规时间与30分钟加时赛，

两队互交白卷，比赛不得不进入最残酷

的点球决战。后罚的瑞典队在第三、第

四轮均告失手，但美国队没能把握住绝

佳机会，第四轮出场的老将拉皮埃诺和

与第五轮罚球的新星史密斯也都射失，

在悬崖边的瑞典队又看见了希望。第

七轮，美国后卫奥哈拉将球打在门框

上，而门将奈赫尔已扑到瑞典队胡尔蒂

希的罚球，却无力阻挡皮球越过门线。

最终，美国女足以0比0（点球4比5）落

败出局。

前冠军已仅剩日本队

美国女足无缘世界杯八强


